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						2014年8月25日，我有幸与本校其他十几位同学一起，踏上了去香港中文大学交流之路。四个月的时间虽不足以让我充分感受到港
中大的文化教育底蕴，也无法使我全面了解香港社会，但不一样的学习以及不一样的生活还是增长了我的见识，给我的大学求学之路增
添了不少乐趣。	初入中大，并没有想象中的那种扑面而来的陌生感，相反是“书院”、“李达三楼”、“李兆基楼”和“邵逸夫楼”这些熟悉
的名词让我倍感亲切，我顿时有种时空错位的感觉，仿佛回到复旦校园，连选课的情形也是如此的与母校相似：面对令人头晕目眩的各
个模块的通识课程，同学们夜以继日，趴在电脑前，疯狂的刷选课网站。当然，表面上的相似并不意味着本质上的雷同，渐渐地我在学
习和生活中感受到了两校的差异，并在不断的对比当中学习着，收获着，成长着。															1.	且学且感悟			到中大安顿之后，我很快
便进入了学习状态。我作为交流生虽归由国际交流处管理，但也属于工学院的一员。我结合自己的专业及兴趣选修了四门课程：磁场与
电磁波、计算机网络、医学传感器和数字信号处理。这里授课自然全程是英语，但我所选修的几门课的教师或是香港本地人，或来自内
地，所以听懂老师上课想要表达的意思并没有预想的那么难。不过这里的授课方式和要求与母校却有着很大不同，课后基本没有作业，
但是每门课均需要在学期中后期提交一个大的project，而且小测试都比较频繁。医学传感器和计算机网络这两门课则还需要阅读几篇
与课程相关的较新的文献，并要求上台展示，将自己的收获与大家分享。这是我在中大感触最深的地方，要不是来这里交流，也许我不
会自己主动阅读课外文献，也不会想到要给大家分享自己的学习所得。记忆中，我整个十月份都在准备各种小测试以及完成各科的小项
目。不夸张的说，在香港一个学期编写的程序量已经超过了在复旦两年编程量的总和！感慨之余，我也不禁好奇起来，这种求知方式的
改变会不会成为我今后学业之路新起点呢？								香港的教师据说都十分严厉，讲课也十分难懂，但是给我们上课的几位教师讲课却十
分有条理，对学生也很友善。其中给我影响最深的是教电磁场与电磁波这门课的prof.	Wu，他讲课的最大特点是理论联系实际，对于
每个知识点，总会深入浅出地引导我们去思考它的实际应用场合，同时为佐证自己的观点，他还经常把自己实验室做过的一些小项目拿
出来与我们分享。他课堂上的演示性实验很多，也很有趣，他布置的project是证明电容定义式的局限性，这一式子我们高中课本就已
经引入了，而我也一直把它当做常识性知识，觉得无需加以条件限定。因此面对老师的要求，我一下子显得无所适从。为解决这个问
题，我只好求助助教老师，与他们进行了多次讨论，并他们的引导下认真阅读了一些相关参考书。通过这番“调研”，我对电路中最基本
的元件电容有了新的认识，收获颇丰。这事对我触动很大，一些平时看似常识性知识不一定就是你一口就能说清楚的东西，有时候还真
需要认真思考一番。也许科研精神的最初源头就在于这种于常见中发现新意吧。经历过此事之后，我对待知识的态度有了很大改变。也
因为这个特别的机缘，我和几位研究生助教们经常在一起探讨学业，还一起看过2014年的红月亮，打过桌球，渐渐地成了好朋友，至
今还保持着联系。	在中大四个月的学习无疑是非常充实的，它拓展了我的思路，启蒙了我的科研意识。但也不无一点遗憾，为了能按时
完成复旦的学业，我主要选择了本专业必修以及专业选修课程，这虽然不错，但是因此错过了中大特色的的比如帆船、粤语等有趣的选
修课程也是让我伤心了好一阵。															2.	校园生活体验		

中大的校园中给我留下最深印象的便是他们的书院制度，其一共分为九个书院，与复旦的书院制度不同，其同一书院的学生来自完全不
同的专业，每个书院	占有学校的一部分区域，其中餐厅、健身房、篮球场、自习室、图书馆、报告厅等设施一应俱全，公共设施也非常
完善，甚至连教堂都不缺。这种格局导致的一个直接结果就是，同学们对书院的存在感远强于院系和班级。书院有权要求学生参加书院
开设的通史课程，了解书院的文化。我所在的逸夫书院以体育运动以及国际交流见长，我参加了逸夫水运会的开幕仪式并且与书院篮球
队的同学有过切磋交流。而“逸夫里”活动中，来自不同国家和地区的同学相互交流自己的拿手好菜。得益于这种交流，我不仅有幸品尝
到来自世界各地的美味佳肴，而且了解到不同地区的饮食文化以及饮食特点。另一项让我记忆深刻的书院活动是一位名叫Andy的书院
负责老师举办的一场酒会。我有幸作为交换生的一员，被邀请到老师家中与大家品酒聊天，参与的十来个人来自不同的国家与地区，大
家互相了解了各自在香港交流生活的感受。一些国外来的交换生得知我在上海读大学，也来问我上海与香港的不同之处，甚至让我为他
们准备一份上海的旅游攻略。Andy则和大家分享了其每瓶酒的收藏经历，并要求大家以国家与地区为单位，准备一首当地歌曲与他人
分享。由于当时大陆生只有我一个，Andy这一要求着实把五音不全的我吓得不轻，情急之下，我只能拉住一个华裔美国人作为挡箭
牌，跟在她后面哼完了一首歌，现在想想当时的情形也是挺尴尬的。	校园生活中另一个极为重要的部分是寝室生活，我的室友也是一个
交换生，更是一个来自德克萨斯的美籍华人。他身上表现出来的美国特质与我的截然不同，那种豁达与自信恰恰是我需要弥补的地方，
当然这种性格上的差异并不影响我们之间的交流。我们经常聊各自的学校，聊电玩，聊篮球。他教会了我德州扑克、做英文pre的技
巧，作为回报，我利用课余时间给他当汉语辅导老师，解答他修读汉语课程中遇到的一些问题，还带他和他的女友去深圳观光了一番。
和他四个多月的相处十分愉快，现在大四的他也找到了心仪的工作，希望之后的岁月中能有缘再相见。															3.	我眼中的香港		



香港对于许多人来说既熟悉又陌生，各类的观光旅行让大家认为自己离香港很近，但是实际上，香港文化并不是简单的迪士尼、维港、
海洋公园这些著名的旅游景点可以替代的了的。在我看来，香港与上海虽都是国际化的大都市，但还是很不相同，香港其实并不能算作
是一个快节奏的都市，工作日七八点钟的地铁	并没想象中的拥挤，甚至我们学校的食堂也八点半、九点的样子才开门。香港与上海地形
不同，有着许多小山与小岛，徒步旅行更是很多香港居民周末出游的首选，我也去了不少类似的地方，长洲岛、塔门岛、西贡、东平洲
等，其中西贡的海鲜味道堪称一绝，东平洲的风景极好，可以远眺深圳，而作为香港最有名的徒步旅行路线麦理浩径全长100公里，贯
穿整个香港，沿途均是自然山间风光，很遗憾我只完成了其五分之一。													利用课余时间与课友去学校附近的大美都骑车也是极好
的体验，不仅领略到大好风光，锻炼体能，还可以增进彼此之间的友谊。	当然体验一下都市化的生活在香港也不可缺少，我和其他来自
复旦的交换生不仅去了维港、星光大道，还在太平山看了夜景，万圣节更是去了海洋公园的万圣派对，当然也少不了感恩节和圣诞节的
疯狂抢购。偶尔也会几个小伙伴一起回趟深圳，感受一番大陆的低廉日常用品与海底捞。			总之，不是三言两语便能记录下四个月所有
的点点滴滴，虽然不能全部形成文字，但是这些记忆会永远的印在我的脑海里。非常感谢复旦能给我这个宝贵而难得的机会，也感谢辅
导员以及同班同学对于我的帮助，更要感谢家人对我的全力的支持，希望这次交流经历能够促使我在今后学习以及人生的道路上走的更
好。


